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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Podría realizarse la Universiada en el 2010” 
Al señalar que Morelos se mantendrá como sede de la Universiada, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, dio a conocer que el Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde), 
determinará si se realiza el evento deportivo en los próximos días o se pospone hasta finales de año. Bilbao Marcos no 
descartó la posibilidad de que la Universiada se posponga hasta el 2010, de la cual Morelos seguiría siendo la sede. Luego 
de platicar con el presidente del Condde, el rector de la UAEM informó que será la asamblea de este organismo la que 
determine las acciones a seguir, luego de que se conozca el dictamen del Consejo Estatal de Salud, para garantizar las 
condiciones adecuadas para el evento. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica 
González). 
 
“Tranquilo regreso a clases: FEUM” 
La suspensión de labores en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no afectó significativamente a los 
estudiantes, consideró Víctor Salgado Martínez, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM). 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
“Seis aspirantes a la secretaría general del STAUAEM” 
Son seis los aspirantes que buscan la secretaría general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM), que renovará su comité ejecutivo el próximo 29 de mayo. Los aspirantes a la 
secretaría general del STAUAEM son: Moisés Rueda Romero, quien ya ocupó el cargo en el pasado; Joaquín Ortiz 
Sandoval, Leonila León Nigoa, Benito Aguilar Palma, Tomás González Badillo y Juan Pablo González Guerrero. José Torres 
Muñoz, secretario general del STAUAEM, informó que los aspirantes a cada una de las carteras del organismo sindical 
deberán el próximo 18 de mayo presentar ante la asamblea general su proyecto de trabajo de manera verbal. La asamblea 
para este fin tendrá lugar en el auditorio Emiliano Zapata del campus Chamilpa a las 12.30 horas. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
“Olvidan medidas sanitarias” 
Salones de clases, oficinas y baños de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ayer amanecieron sin 
desinfectar, sucios y, en algunos casos, hasta desordenados, pese a las recomendaciones que emitieron las autoridades 
sanitarias para evitar la propagación del virus de la influenza humana. Incluso, las autoridades de la máxima casa de 
estudios olvidaron instalar un “filtro” de información para detectar posibles casos de alumnos, maestros o personal 
administrativo que presentara síntomas de la enfermedad.  "Yo llegué al salón, y estaba bien sucio, tal y como lo dejamos 
antes de que se suspendieran las clases; tampoco me preguntaron si tenía fiebre o gripa", dijo el universitario Rodrigo Abdo. 
Ayer, fue el primer día de clases para los estudiantes de los niveles medio superior y superior, y para evitar la propagación 
del virus A H1N1, las universidades públicas y privadas tenían la orden de realizar una limpieza exhaustiva. Sin embargo, 
esto no fue acatado. 
Diario de Morelos, p.p.3, (Verónica Bacaz). 
 

Nacional: 
 
“Investigadores de la UNAM laboran en el desarrollo de una vacuna: Narro” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ya cuenta con muestras de las cepas del virus de influenza humana, 
las cuales son analizadas por investigadores con la finalidad de desarrollar una vacuna contra la enfermedad, informó el 
rector de la institución, José Narro Robles. Entrevistado durante un recorrido por Ciudad Universitaria, en el contexto del 
reinicio de actividades tras la emergencia sanitaria declarada por la epidemia, Narro Robles indicó que en este proyecto la 
UNAM colabora con una empresa nacional y con Birmex, de participación estatal mayoritaria, para hallar una solución contra 
el virus A/H1N1. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 

“Reciben a alumnos de nivel superior con campaña informativa” 
Poco a poco aulas, pasillos, jardines, cafeterías, explanadas, bibliotecas y otras áreas de instituciones de educación 
superior y bachilleratos, públicos y privados, se observan como es habitual: con alumnos, bullicio, libros abiertos, carpetas 
bajo el brazo, computadoras personales, juegos de futbol o partidas de ajedrez y tenis de mesa, y charlas en grupo. Esto, 
luego de la emergencia sanitaria por la epidemia de influenza A/H1N1 que provocó la suspensión de actividades 
académicas en todo el país. Centros educativos como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Iberoamericana (Uia) y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM), entre otros, reanudaron ayer actividades, con la diferencia de que en todos los planteles se brindó 
información a estudiantes, maestros y trabajadores, mediante trípticos, videos, audios o de manera personal, además de 
que abundó el alcohol en gel para desinfectar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy y Emir Olivares). 



SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Alerta SSM por dengue e influenza” 
De nada sirve que las brigadas de combate pasen a limpiar patios si la sociedad no coopera, dijo la directora de los 
Servicios de Salud de Morelos (SSM), María Luisa Gontes Ballesteros. Ayer, representantes del sector salud se reunieron 
con autoridades del municipio de Temixco y pidieron a los ayudantes de las colonias su apoyo para lograr que las familias 
tengan limpios patios y predios. "El objetivo es involucrar a la población; el problema es que las brigadas de salud pasan a 
limpiar y cuando regresamos ya está igual", lamentó Gontes Ballesteros. Insistió en que el contacto con los municipios es 
prioritario; ahora el programa epidemiológico se ha denominado dengue-influenza, pues se debe proteger a la población de 
ambos virus. 
Diario de Morelos, p.4, (Jaume Hernández); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales) y 
Diario de Morelos, p.7, (Yéssica Morales). 
 
“Recupera 60cm lago de Tequesquitengo” 
Lograron recuperar más de 60 centímetros de nivel del Lago de Tequesquitengo, sin embrago, en esta temporada de estiaje 
se pierde un promedio de dos centímetros por semana, dio a conocer el director del Fideicomiso del Lago de 
Tequesquitengo, Víctor González Franzoni. Con el ánimo de trabajar en la preservación de este lago, dijo el funcionario, se 
está trabajando con el tema del saneamiento y el nivel ideal que debe de tener el lago, y esto es a través de la limpieza y la 
coordinación con las autoridades ejidales tanto de Xoxocotla como San José Vista Hermosa, para efecto de que el sistema 
de canales que abastece a todos esos campos de riego, se logre que los excedentes sirvan al lago. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Angelina Albarrán). 

 
Nacional: 
 
“Modifica el cambio climático la tolerancia a ciertas enfermedades” 
La salud humana ha sido afectada por el cambio climático, el cual incide en fenómenos que van desde alteraciones en la 
distribución de vectores transmisores de enfermedades –como los mosquitos o los agentes patógenos–; impactos directos e 
indirectos, como enfermedades e incluso muertes causadas por olas de calor, sequías, inundaciones o huracanes. Así lo 
señaló el Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés), recordó el presidente del Instituto 
Nacional de Ecología (INE), Adrián Fernández. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 
 
“El virus de la influenza, difícil de erradicar: expertos de la UAM” 
Especialistas de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) afirmaron que el virus de la influenza sufre mutaciones 
continuas y no es posible erradicarlo, por lo que se deberá convivir con él y desarrollar los antivirales y vacunas que puedan 
prevenir una pandemia. Además señalaron que a pesar de las escasa información que se ha conocido en torno de los 
primeros casos, no podemos soslayar que factores como la contaminación ambiental, la desnutrición, el hacinamiento 
poblacional y la falta de condiciones de higiene podrían haber influido en que la ciudad de México concentrara el mayor 
número de casos de influenza A/H1N1. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
  
“En forma paulatina las clínicas y hospitales retornan a la normalidad” 
Al cumplirse dos semanas de que el gobierno federal decretó alerta sanitaria por la influenza humana, clínicas y hospitales 
de la ciudad de México vuelven a la normalidad en forma paulatina. Pocas personas acuden temerosas por tener síntomas 
de gripe común o resfriado; los tapabocas desaparecen de los rostros y en las farmacias retornan a su precio habitual. En el 
mercado negro, afuera del Centro Médico Nacional Siglo XXI, esa mercancía pasó de 5 pesos a uno por unidad. Y si bien en 
la mayoría de farmacias se conservan letreros de "no hay tapabocas", los empleados ya no responden malhumorados 
cuando alguien pregunta si tienen en existencia. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Norandi). 
 

Internacional: 
 

“El lobo gris sale de la lista de especies protegidas en EU” 
El lobo gris fue retirado el pasado lunes de la lista de especies protegidas en Estados Unidos en la que estuvo desde 1974, 
cuando casi desapareció, indicaron los servicios federales de vida salvaje. Excepto en Wyoming, donde se mantiene como 
especie protegida, el lobo gris podrá ser cazado a partir de ahora siguiendo reglas estrictas dependientes de los estados, en 
la región de los Grandes Lagos (Michigan, Minnesota, Wisconsin) donde la población es de cuatro mil lobos y en las 
Montañas Rocosas (Idaho y Montana) donde superan los mil 300. A estas cifras se suman entre ocho mil y 11 mil lobos en 
Alaska y 300 en Wyoming. Las poblaciones de lobos son ahora viables, están en muy buena forma y son de gran diversidad 
genética, a pesar de que los hemos perseguido y casi exterminado, indicó Ed Bangs, principal responsable de la gestión de 
los lobos ante los Servicios de Pesca y Vida Silvestre estadounidenses. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 



ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Es un hecho, estamos en recesión, afirma Carstens” 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, adelantó un retroceso de 7 por ciento en el producto interno 
bruto (PIB) durante el primer trimestre del año, con lo que la economía mexicana ya se encuentra en recesión. En una 
reunión con corresponsales extranjeros, el funcionario reconoció que la economía mexicana acumula dos trimestres 
consecutivos con crecimiento negativo, impactada negativamente por la crisis financiera internacional y la epidemia de 
influenza humana. Al cuarto trimestre de 2008 la economía mexicana registró una contracción de 1.6 por ciento, que se 
sumaría al 7 por ciento pronosticado por Carstens para los primeros tres meses del año. Es un hecho que estamos en 
recesión, puntualizó el funcionario al confirmar la norma que aplica este término luego de dos trimestres consecutivos de 
contracción económica . 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso y agencias). 
  
“Crece la morosidad en los préstamos hipotecarios y tarjetas de crédito: CNBV” 
A la par del incremento en el desempleo y la profundización de la crisis económica, la cartera vencida entre los usuarios de 
préstamos hipotecarios otorgados por la banca comercial repuntó en marzo a 11 mil 151 millones de pesos, un incremento 
de 11 por ciento en comparación con el saldo divulgado en diciembre de 2008, reportó la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV). La información divulgada por el organismo supervisor del sistema financiero indicó que en los tres primeros 
meses del año la morosidad entre los usuarios de créditos bancarios para vivienda se incrementó en mil 129 millones de 
pesos, en el contexto de un repunte generalizado de la cartera vencida, aunque a un ritmo menor al observado en los 
últimos meses de 2008. Entre los usuarios de tarjeta de crédito bancaria, la cartera vencida llegó en marzo a 27 mil 914 
millones de pesos, un incremento de 35.5 por ciento en comparación con el mismo mes de 2008, cuando fue de 20 mil 601 
millones de pesos, añadió la CNBV. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Sigue deprimida la confianza de consumidores en la economía” 
Como ha ocurrido en 28 de los 29 meses de esta administración, la confianza de los consumidores sobre la situación 
económica de sus hogares y la del país se mantuvo en el terreno negativo en abril de este año. Esta vez la depresión fue de 
menos 16 por ciento respecto al nivel en que se encontraba este indicador en abril de 2008, la menor caída desde 
noviembre del año pasado. Según informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la baja confianza de los 
consumidores se debió a que una vez más los cinco componentes de este indicador mostraron en abril severas bajas 
anuales. Sobre todo, el que recaba información sobre la posibilidad de comprar en estos momentos un bien mueble o de 
línea blanca, el cual resultó con una caída anual de 34.2 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Repuntó 0.35% la inflación en abril y acumula 6.17 en 12 meses, dice el BdeM” 
Impulsada por un mayor repunte en el precio de alimentos como tortilla, frutas y verduras, la inflación general repuntó en 
abril 0.35 por ciento y acumuló un alza en los últimos 12 meses de 6.17 por ciento, informó el Banco de México (BdeM). En 
particular los bienes que integran la canasta básica de consumo, conformada básicamente por alimentos y algunos 
productos de consumo generalizado, acumularon en abril pasado un incremento anual de 7.75 por ciento, añadió el 
organismo. Y el grupo de alimentos registró un alza anual de 9.07 por ciento. La inflación de 0.35 por ciento en abril pasado 
fue la mayor para un periodo similar desde 2005, cuando el incremento fue de 0.36 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Suman más de 2 mil 500 mdd las pérdidas en el sector manufacturero” 
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) contabilizó en más de 2 mil 500 millones de dólares 
las pérdidas sufridas en el sector manufacturero por los días 2, 4 y 5 de mayo que detuvo actividades. Ante la afectación en 
diversas actividades de la economía, Miguel Marón Manzur, dirigente del organismo, pidió al gobierno un programa de 
financiamiento emergente y de fácil aplicación para dar liquidez a las empresas. El dirigente planteó que el programa 
requerido por el sector empresarial deberá ser desplegado a través del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y 
financiado con recursos gubernamentales; también demandó aplazar las cuotas obrero-patronales por lo menos durante el 
resto del año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte). 
 



“Adquirió Gates 15.2 mdd en acciones de Televisa” 
El magnate estadunidense Bill Gates adquirió casi 15.2 millones de dólares en acciones del gigante mexicano de los medios 
Grupo Televisa, y su administrador personal de inversiones fue integrado al consejo de administración de la empresa, según 
una notificación a la Comisión de Valores de Estados Unidos. Gates, a través de Cascade Investment LLC y de Bill and 
Melinda Gates Foundation Trust, compró 1.1 millones de los ADR de Televisa, según el documento presentado. Ahora 
Gates tiene 3.4 por ciento de las acciones serie A de Televisa y 6.4 por ciento de la series B, D y L. Televisa es el mayor 
productor de contenidos en español a nivel mundial. A inicios de la semana, Televisa anunció que sus accionistas aprobaron 
la incorporación de Michael Larson, el administrador de inversiones privado de Gates, en su consejo. Gates también es 
accionista de la cervecera mexicana Femsa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).  
 
“Sagarpa minimiza las pérdidas para el sector porcícola a causa de la epidemia” 
Luego de dos semanas de emergencia sanitaria en el país y la afectación que ha tenido el sector porcícola, ayer el titular de 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, 
calculó en "varios cientos de millones de pesos" las pérdidas para los productores a causa de la vinculación que se hizo, al 
principio de la epidemia, entre el nuevo virus de influenza y los cerdos. Informó de la entrega de "los primeros" 30 millones 
de pesos para una campaña de promoción de la carne de cerdo, así como 15 millones de pesos extra que se destinarán a la 
difusión de mensajes en Japón y Corea, países que compran 99 por ciento de la exportación mexicana de productos 
porcícolas, la cual asciende a 65 mil toneladas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Floricultores tasan sus pérdidas en más de $660 millones, en ventas locales y al exterior” 
Los productores mexicanos de flores perdieron 400 millones de pesos por la debacle del comercio en las dos semanas de 
contingencia sanitaria, así como la cancelación de cientos de pedidos de exportación por 20 millones de dólares (unos 260 
millones de pesos). "Miles de familias involucradas directa e indirectamente con la producción y venta de las flores están 
literalmente en quiebra, ya que la influenza llegó en la víspera del Día de las Madres, la temporada más importante del 
comercio", dijo Marco Antonio Beltrán, presidente del Consejo Mexicano de la Flor (Conmexflor). De acuerdo con la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), en 17 estados del país se destinan 
18 mil 70 hectáreas al cultivo de flores, pero el mayor productor es el estado de México. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez). 
 
“Perdió Asur 74 mil pasajeros en siete días” 
El Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur) perdió 74 mil pasajeros entre nacionales e internacionales sólo del 25 de abril al 
primero de mayo debido a la alarma que ocasionó la epidemia de influenza A/H1N1. La empresa detalló que el flujo global 
de pasajeros durante abril disminuyó 2.1 por ciento también por la variación de fechas del periodo vacacional de Semana 
Santa. Asur opera, entre otros, el aeropuerto de Cancún, destino que funciona como despachador de turistas a la Riviera 
Maya, que aún no cuenta con aeropuerto. Sólo a Cancún llegan cada año alrededor 4 millones de turistas, la mayoría por 
vía aérea. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 
“Sanciona Profeco a 135 farmacias” 
Un total de 135 farmacias de todo el país han sido sancionadas por la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) por 
no exhibir al público el precio de los cubrebocas, aseguró Eduardo Ramos, director de Verificación de la dependencia. 
Desde que comenzó la emergencia sanitaria por el brote de un nuevo virus de influenza, precisó que la dependencia ha 
realizado 873 visitas de verificación en farmacias –la mitad de ellas en el Distrito Federal–, incluyendo las que se encuentran 
dentro de tiendas de autoservicio. De todas las verificaciones, 158 farmacias se encuentran sujetas a procedimiento 
administrativo por no exhibir precios, no respetar las ofertas anunciadas, no entregar comprobantes de compra o no respetar 
el precio marcado en los empaques. De esas, 135 fueron sancionadas por no exhibir al público el precio del cubrebocas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González). 
 

Internacional: 
 
“Necesitan 10 bancos de EU captar 74,600 mdd” 
Diez bancos fueron exhortados este jueves por las autoridades estadounidenses a captar un total de 74 mil 600 millones de 
dólares en fondos propios, luego de un test destinado a medir su capacidad de resistencia a una eventual degradación de la 
coyuntura económica. Bank of America, el mayor banco estadounidense por activos, deberá captar por sí solo la mitad de 
esa suma (33 mil 900 millones de dólares), anunciaron a la prensa el Tesoro y la Reserva Federal estadunidense. Wells 
Fargo deberá captar 13 mil 700 millones, la firma de crédito automotor GMAC 11 mil 500, Citigroup 5 mil 500 y el banco de 
inversiones Morgan Stanley mil 800 millones de dólares, según un comunicado. Nueve de los 19 bancos sometidos al test 
de resistencia no necesitarán captar fondos. Entre ellos JPMorgan Chase, el emisor de tarjetas de crédito American 
Express, el banco de inversiones Goldman Sachs y la aseguradora MetLife. El presidente de la Reserva Federal, Ben 
Bernanke, afirmó que los resultados de las prueban van a tranquilizar considerablemente a los inversionistas y a la opinión 
pública. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
  



“Se subastan dominios de Internet en español hasta el 14 de mayo” 
Desde hoy y hasta el 14 de mayo se desarrolla la mayor subasta de dominios de Internet en español. La plataforma 
internacional de compra-venta de dominios Sedo.com fue la responsable este evento por Internet, al que se presentaron 7 
mil solicitudes para adquirir dominios en una lengua, el español, en la que cotizan alto. Auto.es, villas.com o pisos.net se 
sitúan en la cabeza por su alto precio de salida. Villas.com registró un precio de salida de 407 mil dólares, seguido por 
pisos.net, con 200 mil dólares, y auto.es, que parte de 147 mil dólares. Otros dominios atractivos por designar actividades 
comerciales o colectivos sociales, que estarán presentes en la subasta, son descargas.com, moviles.net o gay.es. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Ordena Congreso local auditar al ayuntamiento de Tlaquiltenango” 
El Congreso de Morelos ordenó, por unanimidad, la realización de una auditoría especial al ayuntamiento de Tlaquiltenango, 
en respuesta a la denuncia hecha por miembros del cabildo y ciudadanos del municipio, por el presunto desvío de 1.5 
millones de pesos. Oscar Sergio Hernández Benítez, presidente de la Junta Política y de Gobierno, presentó el punto de 
acuerdo, mediante el cual se ordena a la Auditoría Superior de Fiscalización intervenir de inmediato para transparentar el 
uso de los recursos públicos. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.4, (Sergio 
Gómez). 
 
“Gobernador de Morelos soslaya pedido de AI” 
Contra la recomendación de Amnistía Internacional (AI) de que se realice una investigación independiente por el levantón y 
asesinato de cuatro jóvenes por agentes de la policía ministerial encabezados por el ahora prófugo comandante de Delitos 
Patrimoniales, Elesban Miguel Alamilla Cabañas, el gobernador de Morelos, el panista Marco Antonio Adame Castillo, 
aseguró hoy que será la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE) la que continuará esta averiguación. La 
investigación se da en el espacio jurisdiccional, está a cargo de las autoridades que tienen la facultad para hacer esta 
investigación; irán informando de los avances y se está estableciendo un procedimiento de lo que se ha llamado la cadena 
de mando. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos). 
  
“Niegan que detenido por la Policía Federal sea ministerial ‘en activo” 
La Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE) desmintió ayer que Quintín Diego Rogel, uno de los 14 detenidos por 
la Policía Federal por su vínculos con el cártel de los Beltrán Leyva, sea un elemento activo de la Policía Ministerial del 
estado. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas) y El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas). 
 
“Agradece Marco Adame la ayuda internacional contra la influenza” 
El gobernador Marco Adame Castillo agradeció la ayuda internacional proveniente de Corea del Sur y China, naciones que 
enviaron material para prevenir a la población frente al brote de influenza humana. El gobernador señaló que la Secretaría 
de la Defensa Nacional, a través de la Vigésima Cuarta Zona Militar, será la encargada de la entrega de este material, para 
hacer frente a la contingencia sanitaria derivada de la diseminación del virus de Influenza A H1N1, el material se distribuirá 
en hospitales y centros de salud del estado. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia); La Unión de Morelos, p.13, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez). 
 
“Crea Adame el Centro Estatal de Confianza y el Grupo Anti-Secuestros” 
Frente a la comisión de hechos delictivos que involucran a miembros de los cuerpos policíacos y a miembros de la 
delincuencia, el gobierno de Morelos respondió ayer con la disposición de mayores recursos para equipamiento y 
capacitación, la creación del Grupo Antisecuestros, del Centro Estatal de Confianza -que reforzará los mecanismos de 
selección para la integración de los cuerpos policíacos-, y con un llamado a 26 ayuntamientos para que sometan a sus 
policías municipales a los exámenes de control de confianza. El gobierno del estado también expresó su respaldo al 
gobierno federal, en los operativos que se aplican para el desmembramiento de grupos de delincuencia organizada y de 
narcotráfico. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, 
www.lajornadamorelos.com (Miguel Ángel García). 
 



“Paran labores agentes municipales de Ayala” 
Elementos de la Policía Preventiva Municipal iniciaron un paro de actividades para reclamar el despido de por lo menos 50 
de sus compañeros, a consecuencia de la falta de recursos en el ayuntamiento. Asimismo, los agentes exigen la destitución 
de José Guadalupe Campos Gutiérrez, secretario de Seguridad, y de Abdías Pastor Rivera, director de la corporación, a 
quienes señalan de actos de corrupción. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Fernando Baltazar) y La Unión de Morelos, p.20, (La Unión de 
Cuautla). 
 
“Contrata Rebolledo elementos policíacos” 
Ya se les pagaron sus quincenas, ahora no se qué quieran pero el pago de aguinaldo ya se les dijo que será hasta el 
siguiente mes, manifestó el presidente municipal de Zacatepec, Gustavo Rebolledo, quien dio a conocer que ante la postura 
de los uniformados el municipio ya contrató a una docena de jóvenes elementos con academia. Mientras, por quinto día 
consecutivo los elementos de Seguridad Pública y Tránsito se mantienen en paro de labores frente al módulo de Seguridad 
Pública, en donde son acompañados por sus familias Los paristas amenazan con interponer demandas de tipo legal. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Angelina Albarrán); La Unión de Morelos, p.30, (Nora 
Domínguez) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Hugo Barberi). 
 
“Rebasa el pirataje a Transportes” 
El fenómeno del "pirataje" sigue siendo uno de los principales problemas al interior del sistema estatal del transporte, se 
considera que sólo en la capital del estado circulan cerca de 500 unidades sin los permisos correspondientes, estimó el 
director general del Transporte, David Gómez Basilio. 
La Unión de Morelos, p.9, (Daniel Alcaraz). 
 
“Comunicado de prensa del gobierno del estado de Morelos” 
El gobierno del estado de Morelos, a través de la Secretaría de Salud, informa los siguiente: con base en los últimos 
resultados enviados por el InDRE, en Morelos se tiene la confirmación de 19 casos, de un total de 27 casos de virus de 
influenza A H1N1 o influenza humana, que fueron enviados para su análisis del 21 de abril al 3 de mayo, con la precisión de 
que todos los pacientes que presentaron esta enfermedad ya están recuperados y se encuentran en sus casas. Que para 
este jueves ya no se tiene registro de ningún paciente hospitalizado, y que de los 27 casos en total confirmados por el 
InDRE, 8 pacientes están radicados en Cuernavaca; 5 en Cuautla; 4 en Zacatepec; 3 en Huitzilac; 2 de Jojutla y, con un 
caso confirmado en los municipios de Jonacatepec, Yautepec, Temixco, Jiutepec y Ayala; y que pertenecen a todos los 
grupos de edad. Que a partir de este jueves con el regreso a clases en las escuelas del nivel medio superior y superior, de 
manera coordinada con la Secretaría de Educación, se establecieron los filtros sanitarios para detectar a personas con 
cuadros de padecimientos respiratorios, y que al confirmarse estos casos, son canalizados a una unidad médica. 
La Unión de Morelos, p.10. 
 

Nacional: 
 
“En 2 semanas de alerta servicios de salud del GDF atendieron 99 mil 761 personas” 
El miércoles anterior ingresaron sólo cuatro personas a la red hospitalaria del Gobierno del Distrito Federal por presentar 
sintomatología compatible de influenza; 21 fueron dadas de alta y no ocurrió ningún deceso, informó el secretario de Salud, 
Armando Ahued. Al cumplirse dos semanas de la alerta preventiva epidemiológica por la influenza humana A/H1N1, los 
hospitales y centros de salud del gobierno capitalino han atendido a 99 mil 761 personas. El funcionario detalló que 
continúan hospitalizados 43 pacientes, que el miércoles pasado se atendió a 9 mil 614 con algún síntoma respiratorio, y 
mediante el programa Ángel se detectó a cinco enfermos, pero ninguno tenía que ver con el virus. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriela Romero y Mirna Servín). 
 
“Condena la CIDH muerte de periodista” 
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) repudió el asesinato del periodista Carlos Ortega Melo Samper,  
reportero del diario Tiempo, de Durango, ultimado a balazos el domingo pasado, luego de haber denunciado amenazas del 
presidente municipal de Santa María El Oro, Martín Silvestre Herrera. El asesinato de un periodista es la forma más grave 
de censura, afirmó Carolina Botero, quien dirige la relatoría para la libertad de expresión de la CIDH. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
“Finalizan huelga administrativos del Colpos; continúa el paro de académicos” 
Ayer, los 886 trabajadores administrativos del Colegio de Posgraduados levantaron la huelga que sostuvieron durante 80 
días al aceptar un incremento salarial de 6.75 por ciento –del cual 2.5 por ciento correspondió a prestaciones– y el pago de 
65 por ciento de los salarios caídos. Roberto Huescas Sánchez, secretario general del Sindicato Independiente de 
Trabajadores del Colegio de Posgraduados (Sitcop), informó que el pago es retroactivo al primero de febrero; los 
trabajadores recibirán prestaciones similares a las que obtienen los administrativos de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez). 
 



“Amenazas a alumnos del CCH Azcapotzalco” 
Estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Azcapotzalco denunciaron amenazas de expulsión y represión 
por las autoridades de ese plantel. Explicaron que el pasado 23 de abril se reunieron con alumnos de otras escuelas para 
analizar la Reforma Integral a la Educación Media Superior; sin embargo, un grupo de directivos, encabezados por el 
director del CCH, Andrés José Hernández López, ingresaron al salón en el que se realizaba el encuentro lanzando golpes y 
empujones contra los estudiantes. De acuerdo con los denunciantes, que ya presentaron una queja ante la Comisión de los 
Derechos Humanos del Distrito Federal, dos de sus compañeros, Raudel Rubio y Leobardo Hernández, resultaron con 
lesiones mayores. Ayer, realizaron una conferencia en la que informaron sobre los hechos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
  
“Preocupa a Ssa reinicio de espectáculos” 
Existe preocupación en la Secretaría de Salud (Ssa) porque al reanudarse las actividades en el país, en particular en 
centros de diversión y espectáculos, las personas se olviden de las medidas de prevención para evitar el contagio del virus 
A/H1N1. En tanto, el titular de la Ssa, José Ángel Córdova Villalobos, aseguró que el sistema nacional de salud está listo 
para detectar, entre las primeras 24 y 48 horas, cualquier nuevo caso que se presente y, de ser necesario, activar la alerta 
sanitaria de inmediato. Señaló que en las reuniones que tuvo con representantes de la Federación Mexicana de Futbol y 
productores de teatro, compartió las recomendaciones para evitar la propagación del nuevo virus de influenza. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Replantear apoyos, o habrá más desempleo, dicen obreros y patrones” 
Sin acuerdos concluyó la reunión con los sectores productivos a la que convocó el titular de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social (STPS), Javier Lozano, informaron representantes de los sectores obrero y empresarial. Manifestaron que 
el programa que anunció el presidente Felipe Calderón para apoyar a las empresas afectadas por la contingencia sanitaria 
es "insuficiente" y pidieron replantear los apoyos financieros, o quedarán sin trabajo más de 200 mil personas. Este número 
de nuevos desocupados será adicional a los 300 mil o 400 mil trabajadores que perderán su empleo este año por la crisis, 
dijo el dirigente de la Federación Nacional de Sindicatos Bancarios, Enrique Aguilar Borrego. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Reportan cuatro entidades que crece el número de casos del virus A/H1N1” 
Los gobiernos de Guerrero, Jalisco, Michoacán, Hidalgo y Oaxaca informaron ayer que los casos de influenza en esos 
estados aumenta en lugar de decrecer, al contrario de lo que ocurre en la zona metropolitana del Distrito Federal y el estado 
de México. En Hidalgo hubo dos decesos y dos en Oaxaca. Guerrero determinó que el regreso a clases para el nivel básico 
será el 18 de mayo, y el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, señaló que este fin de semana determinarán si 
posponen siete días la vuelta a las aulas de preescolar, primaria y secundaria. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De los corresponsales). 
 
“Cofepris realizó visita sanitaria limitada a La Gloria, meses después del brote” 
A finales de abril, dos meses después del brote de influenza que afectó a 25 por ciento de los habitantes de la comunidad La 
Gloria, en Perote, Veracruz, y seis días después de que se declaró la emergencia sanitaria en el país por la epidemia de 
influenza A/H1N1, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) realizó una verificación 
sanitaria en la que se limitó a constatar que ni en la empresa Carroll de México ni en el pueblo había cerdos enfermos. 
Miguel Ángel Toscano, titular del organismo, participó ayer en la conferencia de prensa en la Secretaría de Salud (Ssa) en la 
que se informó la situación de la epidemia en el país. Hizo un recuento de las actividades que los supervisores de la 
Cofepris realizaron, tanto en el poblado como en la empresa criadora de cerdos, pero sin hacer ninguna referencia a las 
denuncias que durante años han presentado los habitantes de La Gloria sobre el riesgo sanitario en que viven a causa de la 
contaminación del ambiente. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Ejemplar, cómo EU mantiene abiertas sus fronteras: SRE” 
Durante una ceremonia en la que el gobierno mexicano agradeció el respaldo de Estados Unidos en la lucha contra la 
influenza provocada por el virus A/H1N1, el embajador Carlos Rico, subsecretario para América del Norte de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores (SRE), consideró ayer "ejemplar" la forma en que en los últimos días se han mantenido abiertas 
las fronteras entre ambos países. Por su parte, la encargada de negocios de la embajada estadounidense, Leslie Bassett, 
resaltó que México ha tomado decisiones difíciles para evitar grandes concentraciones de personas, como el cierre de 
escuelas y la suspensión de las actividades comerciales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción). 
 



“El IFE, tibio con Tv Azteca: sólo lo amonesta por no transmitir 2 mil espots en 5 estados” 
A pesar de no haber transmitido los promocionales de precampañas de los estados de Campeche, Colima, Nuevo León, 
San Luis Potosí y Sonora, el Consejo General del Instituto Federal Electoral sancionó solo con amonestación pública a 
Televisión Azteca, empresa a la que se le ordenó la reposición de los mismos durante los tiempos de campaña. Como parte 
de las justificaciones para esta simbólica sanción, que no parece acorde con el grado de incumplimiento, se aludió a la 
normalización de las transmisiones y haber reconocido la infractora la falta. Incluso, a pesar de las afectaciones que se han 
provocado, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, insertó en el debate sobre el incumplimiento de 
Televisión Azteca la felicitación a los concesionarios y permisionarios por "el alto grado de colaboración" que han tenido en 
el cumplimiento de las disposiciones legales. Razones para los parabienes a estas empresas fueron: el avance en la 
aplicación del nuevo modelo de comunicación política electoral y la demostración de su instrumentación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“En vigor, decreto que da beneficios fiscales a afectados por la epidemia” 
Ayer entró en vigor el decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación por el que se otorgan beneficios fiscales a 
diversos contribuyentes con motivo de la situación provocada por la contingencia sanitaria de influenza. El texto, firmado 
este miércoles por el presidente Felipe Calderón y el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, señala que la dependencia 
restituirá al Instituto Mexicano del Seguro Social los recursos financieros necesarios para cubrir los costos relativos a las 
cuotas obrero patronales que dejarán de pagarse. En el decreto se argumenta que ante la epidemia de influenza, la 
actividad productiva se ha visto perjudicada, principalmente por la alteración en los patrones de consumo en sectores como 
los de servicios y de turismo. El decreto incluye beneficios respecto al pago previsto en la Ley del Impuesto Empresarial a 
Tasa Única y cuotas al IMSS, sobre todo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“Constitucional, pago de derechos por el uso de frecuencias del espectro radioeléctrico: SCJN” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció que el pago de derechos por el uso de frecuencias 
del espectro radioeléctrico es constitucional, independientemente del uso o beneficio que obtenga el concesionario; también 
confirmó que el pago diferenciado por la explotación de las bandas de frecuencia, según la región del país y los kilohertz 
que operen, es legal. La decisión es importante porque tiene que ver con transmisión de datos, voz, imagen, telefonía 
celular, televisión y radio restringida, entre otros. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“El gobierno federal tiene que proporcionar información verídica, afirma Carlos Arias” 
El gobierno federal tiene que proporcionar a los científicos información verídica en torno de la influenza humana, pues de 
otra manera será muy complicado sacar conclusiones o siquiera opinar, consideró Carlos Arias, director del Instituto de 
Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e integrante de los comités de esa casa de estudios 
y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y de la Secretaría de Salud (Ssa) para el análisis del virus 
A/H1N1. En entrevista, explicó cómo se conformó la nueva cepa del virus, aunque aclaró que los estudios para entenderlo 
apenas comienzan, por lo que cualquier cosa que se diga de manera categórica no sólo es aventurado, sino irresponsable. 
Tendrán que pasar unos meses para que se muestren resultados más concretos, así como información realmente confiable. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Transcanada ganó licitación para dotar gas natural a la CFE” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que la empresa Transcanada, por medio de su filial mexicana Energía 
Occidente de México, ganó la licitación para suministrar 500 pies cúbicos de gas natural por 25 años, a través de un 
gasoducto de 304 kilómetros de longitud que partirá de la Terminal de Gas Natural de Manzanillo a Guadalajara, Jalisco. El 
contrato de la licitación pública internacional número 18164067-061-08 se firmara el 27 de mayo y las obras tendrán una 
duración de 22 meses. A través de un comunicado se indicó que el proyecto se adjudicó a Energía Occidente de México, 
que presentó una oferta a valor presente de 294 millones 270 mil 154 dólares, la cual resultó la más conveniente para la 
CFE. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez). 
 
“Promover la confianza de visitar México, pide la Concanaco-Servytur” 
La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), pidió desplegar una fuerte 
campaña para promover la confianza y seguridad de visitar México, sobre todo en los destinos que no se han visto 
afectados por influenza. Informó que durante los días que se suspendieron ferias, exposiciones, congresos y convenciones 
las pérdidas fueron de 480 millones de pesos, hasta el fin de semana pasado, por la cancelación o espectáculos 
pospuestos. Otra actividad gravemente afectada es la de los cruceros, que representan una derrama anual de mil 500 
millones de dólares, que se están dejando de captar por la contingencia sanitaria. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte). 
 



Internacional: 
 
“Repudio a EU en las tres aldeas de Afganistán bombardeadas” 
Al grito de muera Estados Unidos y muera el gobierno, cientos de habitantes de tres aldeas afganas se enfrentaron a 
pedradas con la policía al expresar su furia por los ataques aéreos estadounidenses accidentales que provocaron la muerte 
de al menos 147 civiles. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patrick Cockburn). 
 
“Expertos en salud no descartan que el virus A/H1N1 se propague a los 50 estados de EU” 
No se descarta en Estados Unidos que el virus de la influenza A/H1N1 se propague a los 50 estados del país, y se 
considera que su población podría volverse más vulnerable a una pandemia de la enfermedad si las autoridades relajan la 
vigilancia, de acuerdo con funcionarios expertos en salud de esta ciudad. Los temores de las autoridades ocurren luego de 
que este jueves se han contabilizado 896 casos de la nueva cepa del virus de gripe contra 642 de la víspera en 41 de los 50 
estados, que en el territorio de Estados Unidos ha causado la muerte de dos personas. Pero en otras tres entidades más 
hay otros casos probables en revisión. El riesgo de la complacencia o la sensación de que hemos superado esto es algo 
serio, declaró Stephen Redd, director de coordinación de influenza de los Centros para el Control y Prevención de 
Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Afp). 
 
“Levanta Rusia prohibición de importar carne de cerdo; no se reportan contagios” 
Los vaticinios más pesimistas, que apuntaban como inminente una epidemia en Rusia, por fortuna no se han cumplido y, 
hasta ahora, no se ha registrado caso alguno de enfermedad por el virus A/H1N1. En ese contexto, el gobierno ruso empezó 
a levantar las restricciones que impuso a la importación de carne de cerdo y sus derivados, pese a que el mal no se 
contagia por el consumo. Las autoridades, en cualquier caso, aseguran tener los fármacos suficientes para combatir ese 
nuevo tipo de influenza en caso de que llegue a Rusia. Los científicos de este país, de acuerdo con una noticia 
esperanzadora que se dio a conocer hoy, lograron desarrollar un complejo sistema de detección temprana de A/H1N1 y 
reiteraron su compromiso de elaborar una vacuna en un plazo máximo de tres meses. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Pablo Duch). 
 
“Nombran a Miguel Díaz-Canel nuevo ministro de Educación Superior en Cuba” 
Miguel Díaz-Canel Bermúdez, ingeniero electrónico de 49 años, uno de los más jóvenes miembros del Buró Político del 
Partido Comunista de Cuba (PCC) y con más de dos décadas en el aparato directivo de la organización, fue designado hoy 
ministro de Educación Superior, anunció la televisión.  
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gerardo Arreola). 
  
“Se abre en California el debate sobre la legalización del uso de mariguana” 
California ha reabierto el debate sobre la legalización de la mariguana con fines tributarios, esta vez de la mano del propio 
gobernador, el republicano Arnold Schwarzenegger, que vería con buenos ojos la iniciativa si eso le ayuda a tapar el déficit 
fiscal que padece el estado. Durante una conferencia de prensa esta semana, el ex actor reiteró que aunque no apoya 
personalmente la idea de la legalización, le gustaría que se investigaran los resultados de esa posibilidad tal y como ha 
sucedido en otros países. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).  
 
“En caso de pandemia el A/H1N1 afectaría a un tercio de la población mundial: OMS” 
Un tercio de la población mundial podría contagiarse con el virus A/H1N1 en caso de una pandemia, de acuerdo con una 
"estimación razonable", advirtió hoy el doctor Keiji Fukuda, subdirector general para la Seguridad Sanitaria de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS). Por esa razón, instó a los países a prepararse y adoptar las medidas necesarias 
para enfrentar una posible pandemia. "Si se tienen en cuenta las pandemias del pasado, una estimación razonable sería 
considerar que una tercera parte de la población se verá contaminada", declaró el funcionario. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Notimex). 
 
“Investigarán en EU denuncias sobre el Bank of America” 
Una comisión legislativa de Estados Unidos pedirá al presidente de Bank of America y a altos funcionarios que testifiquen en 
junio sobre denuncias de que el banco fue presionado por el gobierno para comprar Merrill Lynch, señaló el miércoles el 
Wall Street Journal. Investigadores de la Comisión de Supervisión y Reforma de gobierno de la Cámara de Representantes 
pasaron la semana pasada viendo documentos y notas de conversaciones telefónicas que involucran a funcionarios de la 
Reserva Federal, reportó el diario. La investigación podría rozar a varios funcionarios prominentes del gobierno, además del 
ex secretario del Tesoro Henry Paulson, y el presidente de la Fed, Ben Bernanke, altos asesores de cada uno de ellos 
podrían ser investigados, agregó el diario. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

 


